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光が丘第七小学校・田柄第三小学校 統合準備会(第１回） 要点記録 

 

開 催 日 時 平成20年5月27日（火）午後7時～午後8時25分 

会    場 田柄第三小学校 会議室 

委 員 

重田三夫、高橋義幸、松延茂、邉見茂、福澤志保、高橋明子、 

福田幸子、小山佐江子、相原幸一、小川典余、石井ひとみ、 

桐生寿々子、吉田君代、畑河内シメ子、上野勝弘、清水きよゑ、 

冨永愛子、小嶺牧子、吉田昭、五十嵐藤吉（敬称略） 

そ の 他 教育長、学校教育部長、教育指導課指導主事 

出 席 者 

事 務 局 新しい学校づくり担当課 

傍 聴 者 2人 

案   件 

１ 委員の委嘱 

２ 教育長挨拶 

３ 会長、副会長挨拶 

４ 委員および事務局の紹介 

５ 統合準備会の設置目的等 

６ 統合準備会の運営方法 

７ 統合の概要 

８ 統合対象校の概要 

９ 交流活動の予定 

10 統合準備会の検討スケジュール 

11 その他 

 

 

１ 委員の委嘱 

 

（薗部教育長から、各委員へ委嘱状を交付） 
 
 
２ 教育長挨拶 

 

教育長 
 平成 20年 2月に策定した「区立学校適正配置第一次実施計画」に基づき、光が丘第七小学
校と田柄第三小学校を統合し、22年 4 月、統合新校を設置する。教育委員会は、統合準備会
の協議結果を尊重しながら、統合新校の開校に向けて尽力していく。統合までの2年間という
長い期間になるが、委員の協力をお願いしたい。 
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３ 会長、副会長挨拶 

 
事務局 
要綱上、統合準備会の会長・副会長は、両校の校長にお願いすることとした。事前に、両校

の校長と話し合った結果、会長は田柄第三小学校の高橋校長先生に、副会長は光が丘第七小学

校の重田校長先生にお願いした。これ以降の統合準備会の進行は、会長・副会長にお任せした

い。 

 
会長 
統合準備会は、統合新校の開校に向けた課題について協議する会である。統合新校が、児童

にとってよりよい教育環境になるように、活発な協議をしていきたい。 
 
副会長 
児童は、統合新校に対して期待と不安を持っている。大人は、それに応えていかなければな

らない。児童が希望を持って集う統合新校にするために、委員の協力をお願いしたい。 
 
 
４ 委員および事務局の自己紹介 

 

（自己紹介） 
 
 
５ 統合準備会の設置目的等について 

 

（統合準備会の設置目的等について、事務局から説明） 
 
〔概要〕 
・統合までの2年間、統合新校の開校に向けた課題について協議するため、統合の組み合わせ

ごとに統合準備会を設置する。 

・統合準備会では、統合新校の校名・校歌・校章、交流活動、通学路の安全確保、学校指定用

品、歴史の保存、校舎の改修などを協議する。 

・統合に関する最終決定は、教育委員会や区議会にあるが、統合準備会は、保護者や地域の方々

の意向を反映させるための話し合いの場である。 

・統合準備会での協議の経過や決定事項については、適宜、教育委員会へ報告する。 

・統合準備会委員の任期は、平成20年5月27日から平成22年3月31日までとする。 

・統合対象校の校長、副校長、教職員を構成員とする教職員連絡会を統合の組み合わせごとに

設置し、統合新校の教育目標、教育課程および交流活動などについて検討していく。統合準備

会と教職員連絡会は、相互に報告等を行い、教育委員会はこれらを調整していく。 

 
－ 質疑なし － 
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６ 統合準備会の運営方法について 

 

（統合準備会の運営方法の事務局案について、事務局から説明） 
 
〔概要〕 
・統合準備会は、原則として統合対象校を会場として交互に開催することとしたい。 

・統合準備会の開催にあたり、委員の半数以上の出席を要することとしたい。 

・委員が都合により欠席する場合、代理出席は認めないこととしたい。 

・委員から辞職の申し出があった場合は、新たな委員の推薦依頼を推薦団体に行う。また、校

長、副校長、青少年委員が交代した場合は、後任者へ委員の委嘱を行うこととしたい。 

・原則として、統合準備会は傍聴できることとしたい。 

・統合準備会の記録は、要点筆記・発言者無記名で事務局が作成し、新しい学校づくり担当課

ホームページ、新しい学校づくり担当課および統合対象校で公開したい。 

・おおむね、統合準備会の開催ごとに「統合準備会だより」を発行し、両校の保護者への配付、

関係町会・自治会への回覧・掲示の依頼を行うとともに、新しい学校づくり担当課ホームペー

ジにも掲載し、関係者への周知を図りたい。 

 
委員 
傍聴希望者のために、統合準備会の傍聴の可否や会場収容人数を、あらかじめ新しい学校づ

くり担当課のホームページに掲載したらどうか。 
 
事務局 
統合準備会を非公開とすることが事前に決定した場合は、その旨を掲載したい。会場収容人

数については、今後の傍聴人数の動向を見て、掲載するか否かを判断したい。 
 
委員 
 「統合準備会だより」は、統合準備会が開催されてから、何日後に発行されるのか。 

  
事務局 
「統合準備会だより」の発行は、統合準備会が開催されてから、約20日後を想定している。 

 
副会長 
他に意見がなければ、今後の統合準備会は事務局案に基づき運営していくということでよろ

しいか。 

 

－ 異議なし － 

 

 

７ 統合の概要について 
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（統合の概要について、事務局から説明） 
 
〔概要〕 
・「区立学校適正配置第一次実施計画」に基づき、光が丘第七小学校と田柄第三小学校の 2 校

を統合し、平成22年4月、田柄第三小学校の位置に統合新校を設置する。 

・この統合は、どちらか一方を廃止するのではなく、2校とも一旦廃止し、対等な関係で新た

な名称の新たな学校を設置していく。 

・統合にあわせて、田柄 5丁目 10～17 番は、光が丘第七小学校から光が丘第五小学校と光が

丘第六小学校の統合新校へ通学区域が変更となる。また、光が丘2丁目8番1号・2号は、光

が丘第六小学校から光が丘第七小学校と田柄第三小学校の統合新校へ通学区域が変更となる。 

 
委員 
通学区域の変更により、地域が分断されるのではないか。 

 
事務局 
学校間の交流等を行うことにより、地域の分断は防ぐことができると考えている。 

 
 
８ 統合対象校の概要について 

 

（統合対象校の概要について、学校から説明） 
 
〔概要〕 
・光が丘第七小学校は、昭和 60年に開校した。今年度、全校児童数 132 名、6 学級、教職員
数は19名である。教育活動は、特に「体力づくり」と「読書活動の推進」に力を入れている。 
・田柄第三小学校は、昭和 52年に開校した。今年度、全校児童数323名、12学級である。開
校当時、田柄地区の児童が多い学校であったため、校名に「田柄」の名がついたが、学校の住

所は「光が丘」である。「健康で明るい」「仲よく助け合う」「進んでやりぬく」「よく考え工夫

する」児童像の実現を教育目標としている。 
 
－ 質疑なし － 
 
 

９ 交流活動の予定について 

 

（交流活動の予定について、学校から説明） 

 

〔概要〕 

・20年度の交流活動として、7月 11日（金）は田柄第三小学校、10月 28日（火）は光が丘
第七小学校のお祭りに、両校の児童がお互いを招待し合うことを予定している。加えて、9月
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以降は生活科や国語の合同授業、11月は各校の学芸会の鑑賞、12月以降は合同スポーツ大会
の実施を検討している。 
・21年度の交流活動として、合同移動教室を検討している。 
 
委員 

21 年度の運動会は、両校の児童がお互いに見学できるように、日にちをずらして開催した
らどうか。 
 
副会長 
 21年度の運動会が同日開催にならないよう、今後、日程を調整していきたい。 
 
 
10 統合準備会の検討スケジュールについて 

 

（統合準備会の検討スケジュールの事務局案について、事務局から説明） 

 

〔概要〕 

・スケジュールは、統合準備会の検討状況によって変更もある。また、開催間隔は、1～2ヶ月

に1回程度を想定。最初は校舎の改修、歴史の保存から検討を始めたい。 

・校名については、今年度中に意見をまとめてもらい、校歌、校章、校旗については、来年度

に検討したい。 

・交流活動については、学校同士が話し合って取り組んでいくが、適宜、統合準備会で報告し、

要望をお聞きしたい。 

・学校指定用品については、買い替えが必要なものは区が負担するので、来年度予算に間に合

わせるために、10月ごろに意見を取りまとめていきたい。 

 
委員 
校舎の改修に関する情報は、できるだけ早く公開してほしい。 

 
事務局 
 校舎の改修に関しては、次回の統合準備会で資料等を提示する予定である。 

 
 
11 その他 

 
副会長 

次回の統合準備会の日程を決めたい。次回は7月2日（水）午後7時から開催したいと思う

がよろしいか。 
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会長  

次回の主要案件は校舎の改修であるため、会場は、統合新校の位置となる田柄第三小学校が

適しているのではないか。 

 
副会長 
次回の統合準備会は、7月 2日（水）午後７時から、田柄第三小学校で開催したいと思うが
よろしいか。 
 
－ 異議なし － 
 
副会長  
以上で、第 1回統合準備会を終了する。 


